
 

秋空に高く伸びゆく北中生 

校 長 中嶋 雅彦  

 ８月下旬より、夕方になると秋の虫たちが音を奏で始めました。まだまだ、残暑は続くでしょ

うが、秋の深まりとともにこの 2学期が本校の生徒にとって実りの多いものとなるよう期待をふ

くらませています。 

 この夏、私は、家族と奥日光へ出かけました。中禅寺湖の北、男体山の西側に広がる戦場ヶ原

は標高約 1400ｍ、都心との気温差は 10℃弱あります。日本の自然や標高の違いによる環境の変

化を肌で感じることができます。ほぼ毎年のように行っている場所ですが、今年は、「クマに注

意」の文字を多く見かけました。事前に報道されていたものにも、「日光東照宮の近くにクマが

出没」がありました。また、北海道では、住宅地を歩き回るクマがテレビに映し出されていまし

た。戦場ヶ原の赤沼で、観光案内所に入り、散策マップを見るとそこには、クマが出没した日に

ちなどが書かれており注意を呼びかけていました。私たちもリュックサックに鈴をつけ、クマに

気を使う旅となりました。最初は、少し残念という気がありましたが、野生の生物であるクマを

意識することにより、自然環境の偉大さだけでなく、そこに暮らしている鹿や猿といった生物か

ら人間が自然を意図的に守るための戦場ヶ原周辺に設置された金網が気になるようになりまし

た。「自然との共存」、「自然を大切に」などいろいろな言葉が浮かびますが、私は、クマの出没

情報がきっかけで、いままで、同じ景色、同じ場所であったものがこんなにも見方が変わり考え

が変化することに気が付きました。子どもたちを多面的に見ることの大切さは、どの教師も理屈

ではわかっています。クマに出会うかもしれないといった恐怖がないと、自分を変化させ、1面

でしか子どもを見ていないことに気付くことができず、本当の子どもの姿を見つけられないとい

うことはあってはなりません。 

 この夏休み、補習教室、三者面談、きたまち阿波おどり、オーストラリアへの本校生徒 2名の

海外派遣、水泳練習、1年生の下田臨海学校など生徒の活躍の姿をたくさん見ることができまし

た。校舎内の防火シャッターや教室内の ICT機器の設置工事、体育館の空調機器の設置など、学

校での活動が制約されたとはいえ、北町小学校や北町西小学校の体育館をお借りしながら様々な

教育活動を行ってきました。この 2学期には、1学期の成果や課題はもちろん、この夏休みで、

成長した様々な視点から子どもを評価し、秋の深まりとともに、生徒の個に応じた教育活動を充

実させていきたいと考えています。 

 発明家のエジソンは、「私たちの最大の弱点は諦めることにある。成功するのにもっと確実な

方法は、常にもう 1回試してみることです。」と言っています。すべての生徒が輝くためには、

成功するまで継続する大切さ、生徒個々の良さを多面的に発見し伸ばすための充実した教育活動

の重要性を改めて感じさせられます。 

 この2学期にも、文化祭などの行事や学校公開で本校生徒が自らの意思で、自分と学校を作り、

高めていく様子を是非、保護者、地域の皆様に見ていただき、生徒のこれからの成長へとつなげ

ていければと考えています。 
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 この夏は、梅雨の期間が長く、梅雨明けと同時に猛暑となり、そして秋雨前線が活発になりもう

秋らしくなりました。振り返ると短い夏でした。 

 この夏季休業中には、大きな工事が入り、とてもご不便をおかけしました。ただ、細かな部分が

残っているので、完全には終わっていません。そのため、体育館の空調も残念ながらまだ使用はで

きません。 

 部活動も体育館が使用できず、生徒の姿を校内で見ることがないためか、寂しい夏だったように

感じます。北町小学校・北町西小学校には大変感謝申し上げます。 

 応答メッセージ対応電話は、通常の時間帯に戻します。１９：００から翌日７：４５とさせてい

ただきます。 

 

 

 

９月２０日（金）練馬区中学校総合体育大会陸上競技大会が行われます。今年は、会場が駒沢陸

上競技場ではなく練馬総合運動場公園陸上競技場になりました。会場の規模が異なることや、使用

方法の違い等で当日を迎える前に８月２６日にプレ大会が行われました。このプレ大会を行うこと

で見直し・変更等様々な課題が見えてきました。当日は、万全を期して運営をしていきますが、初

めての事なので、想定外の事が起こる可能性もあります。規模が小さいため、ご迷惑をおかけする

ことがあるかもしれません。 

 

  

 

長い夏休みが終わりましたが、どんな気持ちで２学期を迎えたのでしょうか。一人一人感想は違

うことでしょうが、宿題が終わらず学校行きたくないと思っている生徒もいるのではないでしょう

か。終わらなかったことなぜ終わらなかったかを反省しなければなりません。また、なぜ宿題がで

るのか、なぜ勉強しなければならないのかを考えましょう。 

 誰も楽しいことばかりではありません。嫌なこと、苦しいことは誰にでもあります。一人で乗り

越えることができることもあれば、誰かの助けが必要なときもあります。一人で苦しまずに一番頼

れる人に相談しましょう。 

  

表彰 

 東京都中学校吹奏楽コンクール 金賞  おめでとうございます！ 

感謝状 

 ユニセフ募金 ９５，４３９円  皆さん、ご協力ありがとうございました。 

  

転入生がきました！ 

 １年生２人 ３年生２人が新しく仲間入りです。不安・緊張の連続が続くと思いますが、温かく

迎え入れてください。 


